



Münster im Januar 2021

**Nachruf für unseren ehemaligen Schulleiter:
Oberstudiendirektor a.D. Georg Berding**



Oberstudiendirektor a.D. Georg Berding, Foto: HBK 2011

Zu Beginn der Weihnachtsferien ereilte uns die Nachricht, dass unser ehemaliger Schulleiter, Oberstudiendirektor a.D. Georg Berding, am 16. Dezember 2020 im Alter von 71 Jahren verstorben ist. Unser Mitgefühl gilt besonders seiner Familie und seinen Freunden.

Herr Georg Berding war von 1994 bis 2012 Schulleiter unserer Schule. Er trat 1994 die Nachfolge der erst kürzlich verstorbenen Oberstudiendirektorin a.D. Ilse Kramer an.

Bereits im März 1995 eröffnete Georg Berding zusammen mit der damaligen Oberbürgermeisterin Marion Tüns offiziell die Bauarbeiten zur Sanierung des Schulgebäudes, was mit einer Veranschlagung von 10 Millionen Mark eines der größten Projekte der münsterschen Schullandschaft war. Georg Berding vollendete damit das Lebenswerk seiner Vorgängerin, Ilse Kramer, die bereits zuvor maßgeblich am Sanierungskonzept des Schulgebäudes mitgearbeitet hatte.

Die zweite große Baumaßnahme, die Georg Berding während seiner Schulleiterzeit in Angriff nahm, war die Beseitigung der in die Jahre gekommenen Pavillons und der Neubau der Schule an der Schillerstraße. Im Januar 2011 wurde der Neubau bezogen: Damit konnte nun endlich die Zweigstelle „Alte Mauritzschule“ aufgelöst,



die Schulgemeinde zusammengeführt werden und der Sportunterricht in schuleigenen Turnhallen stattfinden.

Neben dem Ausbau und der Modernisierung des Schulgebäudes setzte Georg Berding wesentliche bildungspolitische und pädagogische Akzente.

Zusammen mit Studiendirektorin Angelika Städler gelang es Georg Berding nach der Akkreditierung der neuen Berufsausbildungsgänge die Bezirksfachklassen der Kaufleute im Gesundheitswesen, der Sport- und Fitnesskaufleute und seit 2008 auch der Personaldienstleistungskaufleute an unsere Schule zu holen und den Dienstleistungsbereich auszubauen.

Es war auch Georg Berdings Verdienst, dass unsere Schule heute mit der Zweijährigen und Dreijährigen Berufsfachschule einen Vollzeitbereich anbieten kann. Mit der Ausweitung der Schulformen und Bildungsgänge sicherte er schon früh ein nachhaltiges Wachstum der Schülerzahlen.

Georg Berding war maßgeblich beteiligt an der Schulentwicklung des Hansa-Berufskollegs. Sein besonderes Augenmerk galt der Vereinheitlichung und Konkretisierung der curricularen Vorgaben der vielen unterschiedlichen Bildungsgänge. Unter seiner Leitung wurde im November 2011 die erste Qualitätsanalyse erfolgreich vorbereitet und durchgeführt.

Mit der Pflege der Schulpartnerschaft mit Polen trat er in die Fußstapfen seiner Vorgängerin. Er selbst reiste gern mit der Besuchsdelegation des Hansa-Berufskollegs nach Lublin/ Naleczow und institutionalisierte den gegenseitigen Besuchsverkehr.

Das erste Leitbild des Hansa-Berufskolleg aus dem Jahre 2010 mit der Vision *„Am Hansa-Berufskolleg stellen wir den Menschen in den Mittelpunkt: Ihm fühlen wir uns verpflichtet und bereiten ihn auf die Herausforderungen der Zukunft mit Herz und Verstand vor“* trug unverkennbar seine Handschrift als Mensch und Pädagoge.



Am 28. Juni 2012 verabschiedete sich Georg Berding als Schulleiter des Hansa-Berufskollegs von seinen Kolleg*innen und Mitarbeiter*innen in einer Feierstunde im Mühlenhof zu Münster und trat danach die Freistellungsphase seiner Altersteilzeit an.

Georg Berding hat während seiner achtzehnjährigen Tätigkeit als Schulleiter unsere Schule und die Schullandschaft der Stadt Münster entscheidend mitgeprägt.

Als Schulgemeinschaft sind wir zutiefst dankbar für sein außerordentliches berufliches Engagement und die vielen pädagogischen und bildungspolitischen Akzente, die er im Bereich der beruflichen Bildung gesetzt hat. Sein persönliches Handeln und sein Selbstverständnis als Schulleiter waren stets von großem Engagement und hoher Kompetenz geprägt.

In Erinnerung an unseren ehemaligen Schulleiter Georg Berding fügen wir ein Interview aus unserem Archiv an, das 2011 kurz vor Beendigung seines aktiven Dienstes mit ihm geführt wurde.

Ute Berkemeier, Schulleiterin, stellvertretend für die Schulgemeinde

Januar 2021.